

PÉREZ GÓMEZ, Ramón

Sacerdote (1941-2014)

Nacimiento: A Lavandeira-Piñeira de Arcos (Orense), 7 de febrero de 1941.

Profesión religiosa: Astudillo (Falencia), 16 de agosto de 1958.

Ordenación sacerdotal: Salamanca, 3 de marzo de 1968.

Defunción: León, 26 de septiembre de 2014, a los 73 años.

Ramón nació el 7 de febrero de 1941 en A Lavandeira, un pequeño pueblo de la provincia de Orense. En 1953 inició el aspirantado en Cambados y lo continuó al año siguiente en Arévalo. El día 15 de agosto de 1957 comenzó el noviciado en Astudillo, que terminó con la profesión religiosa el 16 de agosto de 1958.

En Guadalajara cursó tres años de estudios de filosofía y el magisterio de la Iglesia y al terminar hizo el trienio práctico en el colegio de Llaranes, Avilés, y en la Fundación Masaveu de Oviedo. El 1 de octubre de 1964 inició sus estudios de teología en Salamanca, donde fue ordenado sacerdote el 3 de marzo de 1968.

Comenzó a ejercer su sacerdocio en el colegio de Huérfanos de Ferroviarios en León. De allí pasó de nuevo a la fundación Masaveu de Oviedo, donde pudo llevar a cabo una de sus ilusiones: licenciarse en Química en la Universidad de Oviedo. Aquí permaneció desde 1968 hasta 1975. Fue después destinado a Orense, donde permaneció 20 largos años. En el curso 1996-1997 se le concedió una pausa para que hiciera el curso de formación permanente en El Campello y Madrid. Terminado el curso, fue destinado al Centro Don Bosco de León. También estuvo en las casas de Foz y Lugo, y en 2002 pasó a formar parte de la comunidad de Vigo, primero dando clase y posteriormente, una vez jubilado de la docencia, colaborando en la librería.

La salud de su corazón venía resintiéndose en los últimos años de forma cada vez más acentuada, especialmente a partir de 2013. Los médicos detectaron que solo estaba sano al 30 por ciento y el resto necrosado. Después de la solemnidad de la Epifanía de 2014, su vida transcurrió entre la comunidad salesiana y los hospitalares.

Ante la necesidad de una mejor atención, se le trasladó a la casa de León. Pero, a pesar de los cuidados de hermanos e intervenciones hospitalarias, su corazón no fue capaz de superar la crisis y murió en la casa de enfermos de León el día 26 de septiembre de 2014, a los 73 años de edad. Por deseo de su familia, el día 28, domingo, a las 16.00 horas, se le dio cristiana sepultura en su parroquia de origen, Piñeira de Arcos, Orense.

Ramón fue muy austero en su vida personal. Parecía distante a los que no le conocían, pero era de fácil trato y leal amistad; de conversación amena y sabrosa, por su amplísima cultura en cualquier rama del saber y por su fino e ingenioso humor. Fue un salesiano religioso de oración personal sentida y profunda, con un tinte acentuado de religiosidad popular muy de su Galicia.